

LOCALES Y TELEFONICAS

El Orfeón
Donostiarra

Labor preparatoria

Mucho tiempo hace que nadie se dice del Orfeón Donostiarra, de nuestros cantores admirables que tanto nombre han conseguido para su pueblo amado. Dijérase que el Orfeón durmió el sueño de la gloria para disfrutarla, para gozar de un descanso, bien merecido pero también improductivo. Pero el Orfeón Donostiarra, nutrido de gente joven, plena de entusiasmos, animosa, viril para emplear su juventud en el fomento del arte delicioso de la música, no descansa, sino que trabaja en silencio, aunque esto parezca paradoxal.

No es hombre el maestro Esnaola que se haga esclavo del ocio, y su actividad es contagiosa; en el invierno ha estudiado firmemente, ha hecho estudiar a todos los que le siguen viendo en él al camarada maestro que sabe hacer realidad de lo que otros creyeron utopías.

Seis canciones de Debussy y de Ravel se han estudiado; música de muy difícil interpretación es la suya, pues siguen la escuela que cultivan con éxito, esa escuela fundamentada en montañas de obstáculos. Esto estudian los orfeonistas; esto ha tenido que estudiar Esnaola, hombre tenaz, resuelto, duramente admirable que se asimila toda la música que la comprende y que la hace comprender. Y estudia más el Orfeón Donostiarra; unas nuevas canciones populares vascas de Guridi, de Almandoz, del mismo Esnaola y de ese joven artista Sorozabal, cuyo camino de triunfos está franco.

El objeto de esta preparación—dice el querido maestro Esnaola—es leer y ajustar las nuevas obras que han de interpretarse en los grandes festivales de Música que se organizarán para la próxima temporada con la cooperación de la Orquesta Sinfónica de Madrid que dirige el maestro Arbós.

Aún recordamos los que en el Teatro Victoria Eugenia, se celebraron en el mes de Mayo del año pasado. Entonces supo el público donostiarra lo que vale su Orfeón; en aquellas manifestaciones artísticas pudo apreciar parte de la capacidad de nuestra masa coral, y decimos parte porque nosotros, que seguimos paso a paso la labor de Esnaola, sabemos que puede, con el Orfeón Donostiarra, hacer mucho más.

En los próximos conciertos podrá apreciar el pueblo donostiarra esa labor. Quien entienda un poco de música se dará perfecta cuenta al enumerar las obras que han de interpretarse: Novena Sinfonía de Beethoven; Cuadro final, íntegro, de "Los Maestros Cantores", de Wagner; las "Danzas del Príncipe Igor", de Borodine; la "Bacanal de Daphnis y Cloe", de Ravel; los seis coros mencionados, muy difíles y riquísimos en melodías combinadas... Esto es lo que prepara el Orfeón; esto es lo que cantará para causar la admiración de los donostiarra. Y lo hará como siempre y como todo: como si fuese la labor más sencilla...

Para preparar todo esto, Esnaola reanuda hoy los ensayos a las horas de costumbre. Hoy, a las nueve y media de la noche, comenzará el ensayo del coro de hombres; mañana, a las siete y media, el de las señoritas.

La desgracia del domingo

Un hombre atropellado

A las nueve de la noche próximamente salió de la taberna Unanue-zar, del barrio de Lugariz, el casero Juan Bautista Amiano, de sesenta años, viudo, para dirigirse a su domicilio, situado en el caserío Recalde, del mismo barrio.

En dirección a la capital venía un au-

tomóvil, encontrándose en su camino con el mencionado casero. Intentó el chófer detener el vehículo, pero fué tarde; el casero cayó debajo del coche y éste resultó con averías a causa del frenazo que dió el conductor.

Recogido el Juan Bautista en otro automóvil que acertó a pasar por aquel lugar, fué traído a la Casa de Socorro, acompañándole la señora que ocupaba el automóvil causante del atropello.

En dicho Centro benéfico fué curado de primera intención.

Como el estado del herido inspiraba algún cuidado, en una camilla se le trasladó al Hospital de Manteo, donde quedó convenientemente instalado.

INFORMACION GENERAL

(POR TELEFONO)

Madrid, 10, 3 m.

ACTO SOLEMNE

En el hospital de San José y Santa Adela puso la reina el brazalete de damas enfermeras a varias señoritas y señoritas aprobadas en el reciente curso breve.

Al solemne acto asistieron todas las damas de la real familia.

Después de la imposición, la reina visitó a los heridos.

DOS QUE SON NUEVAMENTE DETENIDOS

Esta madrugada dijo el ministro de la Gobernación que la guardia civil detuvo a dos individuos que, el sábado, se fugaron cuando una pareja de Ávila les conducía presos.

Uno de los detenidos estaba en Madrid. Al otro lo han encontrado en Valladolid. Este es hermano del preso que agredió a uno de los guardias de la pareja y fué muerto de un tiro.

EN EL BANCO DE ESPAÑA

Reunidos ayer tarde 225 accionistas del Banco de España, discutieron la nueva ley por la que se le concede el privilegio, habiendo alguno de los oradores que se mostró disconforme con él, por parecerle insuficiente aun habiendo cobrado un dividendo ordinario de 39 por 100.

PERIODISTA FALLECIDO

Ha fallecido el excelente periodista, redactor de "La Correspondencia de España", don Ramiro Maestre Martínez.

Su muerte ha sido sentidísima entre los compañeros.

Informando en esta Admón. 1,25

1 peseta
inserciónAnuncios
económicos

HABALERO desea pensión casa particular. Dirigirse: Conserje Escuela Comercio.

CHICAS para trabajar como empacadoras. Se necesitan. Informarán, Autonomía número 8. Panadería.

HATO negro extraviado. Se gratificará su entrega espléndidamente. Príncipe, 31, tercero derecha.

HANGA. Vendo unos bonitos pisos con peseñas 6.000 de presente, villas y terrenos, Urbieta, 28, cuarto izquierdo.

HACE FALTA hombre que sepa matar cerdos y mujer para despachar en la charcutería. Buren sueldo. Urbieta, 22, primero.

HACE FALTA muchacha para todo, con buenos informes y formal. Informarán: San Francisco, 2, portería. Barrio Gros.

HACE FALTA chico de 12 años para botones de casa particular. Informarán, en esta Administración.

IQUIDACION. Gran cantidad libros, objetos de escritorio. Fábrica de sellos de cauchú. Argandoña Hermanos, Oquendo, 13.

MAQUINAS para coser y bordar y piezas para Wermith, Singer, etc., a precios ventajosísimos. San Martín, 6, entresuelo.

MAGNETOS ocasión, cuatro y seis cilindros. Necesitanse. Ofertas, marca, precios: R. Jiménez, General Echagüe, 12, primero.

OFICIAL peluquero hace falta. Dirigirse, Ferrocarril, 2, Irún.

BREROS zapateros, bien retribuidos, para trabajar fuera de la capital, se necesitan. Razón, Urbieta, 22, Aldave.

DESESEA comprar un esballito ó una yegua con sus aparejos para un carro pequeño. Informes, Embeltran, 6, bajo. Teléfono 95.

DE ALQUILA medio piso sin muebles. Informarán, en esta Administración.

DESESEA una máquina de escribir de ocasión. Dirigir ofertas por escrito L. A., esta Administración.

DE PLATEAN y doran toda clase de objetos garantizando duración. Especialidad plateados cubiertos. Mexia, Elcano, 4.

DE NECESITA una mujer para arreglo de habitaciones (trabajo de noche). Informarán, General Jaurregui, 4, segundo.

DVRIENTA se necesita, Paseo de Ategorrieta, número 1, segundo izquierdo. Señor Amilibia.

DESESEA chica para todo. Urbieta, número 49, tercero derecha.

DESESEA un local con buenas luces. Informarán, en esta Administración.

DE ALQUILAN dos habitaciones amuebladas. Dirigirse, Mirametz, 22, tercero.

DE ALQUILA cuarto amueblado y otro sin amueblar con su cocina independiente como para señorita sola. Razón, en esta Admón.

DE VENDE carro y caballo joven en buenas condiciones por no poder atender su dueño. Informarán, en esta Administración.

SE NECESITAN dos botones para el Gran Casino. Intál presentarse sin buenas referencias.

TENEDOR de Libros, con mucha práctica y bien recomendado, se ofrece, Saluz, 6, tercero izquierdo.

VENDESE el caserío Arzabala mayor, con tierras del barrio de Zubietza, de San Sebastián. Razón, en la Notaría de Hernani.

DENTISTA de la Facultad de Medicina de Madrid. Fuenterrabía, 6, 4.

Renovación de aparatos sin molde, reproducciones exactas.

SARNA

CURA EN 10 MINUTOS
sin baño, con el aere-ditado

SULFURETO CABALLERO

Venta en droguerías, centros de específicos y farmacias.

Doctor Ortega

Especialista corazón y pulmones

Consulta de 11 a 12 y de 3 y media a 5. Calle Gutiaria 14.—Teléfono 8-77.

VIAS URINARIAS

CIRUGIA GENERAL.

Dr. PÉREZ ANDRÉS.

Especialista y Jefe de Cirugía del Hospital Civil.—BILBAO.

Con buen sueldo

Para población próxima a San Sebastián, hace falta una buena obrera para directora de taller de una fábrica de paraguas. Intál presentarse sin buenas referencias. Razón en esta Administración.

LA VOZ DE GUIPUZCOA

Tarjetas de visita y participaciones de enlace y de nacimiento y esquelas de defunción se hacen en la imprenta de este periódico

San Marcial, 10 • Teléfono núm. 24

Imprenta de LA VOZ DE GUIPUZCOA

LA SEÑORA
DOÑA INÉS ARTIZ Y ARTIZ
falleció en Madrid el día 8 del corriente
después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su esposo don Manuel Cuervas Mons, hijos Manuel María, Cármen, María Luisa, Honorio y Juan José, madre señora viuda de Artiz, hermanos María Juana, Justo, Alberto y Constantino, hermanos políticos doña María Teresa Colmenares de Artiz y don Honorio Alberdi, tíos, primos y demás parientes, suplican a sus amigos se sirvan encenderle a Dios y asistir a la conducción del cadáver y funerales que en su sufragio se verificarán

MANANA MIERCOLES, día 11, a las DIEZ de la mañana, en la iglesia parroquial de esta villa de Zumarraga, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Zumarraga 10 de Enero de 1922.

NO SE REPARTEN ESQUELNAS